
Registros de Reunião 
Comitê de Governança de TIC -6ª Reunião 2018  

 
No dia 31 de agosto de 2018, às 11h teve início a reunião do Comitê de Governança de TIC                   
do TRT da 4ª Região, na sala de reuniões da Secretaria de Tecnologia da Informação e                
Comunicações, sob a Presidência do Des. Claudio Antonio Cassou Barbosa e com a             
presença dos Desembargadores George Achutti e Marcelo D’ambroso, do Juiz Evandro           
Luis Urnau (por video-conferência), Juíza Anita Job Lubbe - Diretora do Foro Trabalhista de              
Porto Alegre, da Diretora Geral Bárbara Burgardt Casaletti, Diretor da Secretaria-Geral           
Judiciária Onélio Santos, Rodrigo Fontes Correa, Secretário-Geral da Presidência, Natacha          
Moraes de Oliveira - Diretora da Setic, João Henrique Ribas - Diretor da Secretaria de               
Administração, João Luiz Peixoto da Silva - Coordenador de Segurança Institucional,           
Denilson Ribeiro de Quadros, Coordenador de Atendimento a Usuários e Dinei André            
Rockenbach - servidor da seção de microinformática da SETIC. 
 
 

1. Informações sobre andamento de ações e projetos 
 

Item 1.1 Equipamentos Desktops e Monitores de 29” 

Relato:  
Natacha informou que dos 1140 equipamentos desktops adquiridos já foram recebidos           
610 e a partir de 04 de setembro iniciará a fase de configuração e substituição deste                
primeiro lote lote.  
Para o início das instalações dos novos monitores, serão priorizadas as seguintes áreas:             
Ouvidoria, Secretaria Administrativa, Segurança, Seconti, Secom, Turmas 1, 2, 3, 8 e 9,             
SD2, Direção foro. Todos os computadores dessas unidades são compatíveis com o novo             
monitor. Nos demais locais, os monitores de 29” serão instalados juntamente com os             
equipamentos desktops novos. 

 

Item 1.2 Notebooks Positivo 

Relato: Natacha apresentou a situação das substituições de equipamentos: entregues 99           
equipamentos dos 333 adquiridos. Informou que a SETIC havia recebido apenas 04            
chamados para troca por problemas técnicos do novo note. Além disso, relatou que para              
todos os casos em que identificado problema de hardware, estão sendo abertos            
chamados junto à empresa e que o atendimento normalmente ocorre dentro do prazo             
contratado. No entanto, nem todas as dificuldades reportadas dizem respeito a isso e sim,              
a incompatibilidades de software. Destacou que é o primeiro equipamento com sistema            
operacional Windows 10 no parque e que a homologação prévia é limitada. Des. Cláudio              
Cassou reforçou que ele é adequado para uso das ferramentas necessárias ao trabalho             
que os magistrados realizam no âmbito do Tribunal. No entanto, considerando           
reclamações trazidas por membros do Comitê, a respeito da qualidade e performance do             
equipamento Positivo, o Desembargador sugeriu que os Magistrados que não quiserem           
trocar seus equipamentos HP pelo novo Positivo possam ficar com o notebook antigo e              
que o equipamento novo seja direcionado para o assistente daquele Magistrado. Em caso             
de falha no HP, que não tem mais garantia, será realocada para o magistrado a máquina                
em uso pelo seu assistente. Des. Marcelo Dambroso reiterou sua insatisfação com o             
equipamento Positivo e questionou sobre a possibilidade de aquisição de outro modelo.            
Natacha explicou que o TRT foi partícipe da licitação nacional conduzida pelo TRT da 2ª               



Região e que, dessa forma, uma nova especificação técnica e um novo edital somente              
poderão ser feitos após vencida essa ata de registro. Des. Claudio Cassou ponderou que              
sejam colocados em uso os notebooks adquiridos e que uma nova avaliação sobre o              
equipamento e suas especificações seja feita em 2019. Caso constatado que, de fato, os              
magistrados precisam de um notebook com especificações diferentes, essas máquinas          
podem ser definitivamente alocadas para os assistentes e uma nova compra pode ser             
encaminhada, de acordo com a disponibilidade orçamentária a ser avaliada no próximo            
exercício.  

Deliberação: Natacha irá comunicar por email a todos os Magistrados que foi autorizado             
pelo Comitê de Governança que o notebook novo (Positivo) seja entregue diretamente            
aos assistentes dos Magistrados que optarem por ficar com seus notebooks antigos            
(Positivo). Irá reiterar que há a possibilidade de utilizar o google drive para             
armazenamento de dados volumosos, de forma a manter o equipamento com mais            
espaço disponível e consequentemente, com maior performance.  

 
 
 
2. Itens para apreciação do Comitê de Governança de TIC 
 

Item 2.1 APM Monitoração - descontinuidade do uso 

Relato: Setic solicita aprovação para descontinuidade de uso do software, já aprovada            
pleo Comitê Gestor Regional do PJe.  
Motivos: A SETIC esclareceu que a ferramenta é robusta, mas que para aproveitamento             
efetivo de suas capacidades seria necessário alocar uma equipe com exclusividade para            
sua utilização, o que não é possível em especial pelos projetos assumidos pelo TRT4 de               
desenvolvimento do PJe 2.0. Informou também os valores envolvidos nessa contratação           
e que a amplitude de uso que vem sendo possível dar à ferramenta não justifica o                
investimento. Ponderou que o PJe já não apresenta as falhas que traziam impacto             
substancial à operação dos Tribunais no passado e que ferramentas mais simples de             
monitoração vêm atendendo essa demanda com menor custo, sem dedicação exclusiva           
de servidores e, ainda, fornecendo uma visão integrada do Pje e demais sistemas             
satélites e legados. 
 
Valor atualmente gasto: R$ 251.774,16 por ano. Necessário negociar com a empresa            
fornecedora a quantidade de licenças que ficariam disponíveis para o TRT mesmo com a              
rescisão do contrato, uma vez que o licenciamento foi parcelado em 36 meses. 

Deliberação: Aprovado por unanimidade a tentativa de rescisão amigável do contrato. 
 

Item 2.2 Renovação de Workstations utilizados no CFTV do Tribunal 

Requisitante Coordenadoria de Segurança Institucional 

Valor 
Estimado 

Valor aprovado para 2018 na reunião do dia 16/02/2018: 
Valor unitário estimado: R$ 18.000,00 
Valor Total Aprovado para 26 equipamentos, em 16/02/2018: R$ 
468.000,00 



- 17 workstations cuja garantia vence em 04/11/2018; 
- 9 workstations com garantia vencida. 

Justificativa Área Requisitante:  
Renovação de equipamentos utilizados no Circuito Fechado de TV do Tribunal que estão             
com a garantia vencida e por vencer em 2018 e 2019.  
Pretende-se fazer um Registro de Preços para aquisição este ano dos equipamentos com             
a garantia vencida e a vencer ainda em 2018, e registro de preços para futura compra                
dos equipamentos que estão por vencer em 2019 e possíveis expansões do parque. 
Peixoto fez uma breve exposição do sistema atual da central de monitoramento,            
demonstrando que 62% dos prédios da JT estão sem CFTV e que nos locais onde há                
essa infraestrutura instalada se tem um fator preventivo muito importante para a            
segurança dos prédios. 531 câmeras instaladas em 27 unidades. há a necessidade de             
acréscimo de 572 câmeras para suprir a necessidade em outras 45 unidades. 

Deliberação: Tendo em vista que há a necessidade de acréscimo de equipamentos            
ainda não detalhados da DOD, a Coordenadoria de Segurança Institucional irá atualizar o             
pedido para que seja deliberado por e-mail pelo Comitê de Governança de TIC. 

 
 
 
 
 
 

Item 2.3 Estudo de solução de Aeropauta 

Requisitante SETIC 

Valor 
Estimado 

Proposta 1: Software de gerenciamento R$ 6.778,90 por equipamento -          
permite gestão completa das tvs. TOTAL: R$759.236,80 
 
Proposta 2: televisores simples +placas raspberry Pi - R$ 1600,00 + R$            
440,00 - permite ligar e desligar as TVs em horário programado. TOTAL:            
R$229.800,00 
 
Proposta 3: SmartTvs - R$ 1.600,00 por equipamento - não é possível            
ligar e desligar automaticamente na função internet. TOTAL:        
R$179.200,00  
 
112 televisores 
115 placas raspberry Pi (compra de 03 placas a mais para estudos da             
viabilidade de utilização destes equipamentos para outras finalidades,        
como por exemplo: monitores de elevador, computadores de partes nas          
salas de audiência.) 
Apresentação feita segue em anexo. 

Justificativa:  
Dinei, servidor da SETIC, demonstrou o sistema atualmente utilizado, com deficiências na            
visualização, pois as TVs utilizadas já estão apresentando falhas em decorrência do            



longo tempo de uso. Demonstrou o local onde ficam os desktops que transmitem as              
pautas, de difícil acesso caso seja necessária uma substituição.  

Deliberação: Aprovada por maioria de votos a proposta 2, que prevê a utilização de              
placas Raspberry Pi, com baixo custo, vida útil longa por não apresentar peças móveis, e               
de fácil substituição caso necessário. Elimina a necessidade de longos cabos de rede e              
atuação de pessoas para acessar diariamente o sistema. Des. Marcelo Dambroso votou            
na proposta 3. 

 
3. Outros Assuntos: 
Juíza Anita ponderou sobre a situação dos racks dos prédios do Foro de Porto Alegre.               
Natacha informou que o assunto já está sendo tratado pela SEMPRO em projetos             
específicos. Bárbara esclareceu que a equipe da SEMPRO é talvez a mais enxuta da área               
administrativa e que está assoberbada de trabalho nesse período. No entanto, irá verificar a              
situação desse caso. Para a próxima reunião foi solicitado pautar a participação da             
SEMPRO, para que faça uma explanação dos projetos em andamento que envolvem a             
infraestrutura de TIC. 
 
Reunião encerrada às 12:35h. 
 
 


